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八王子市立 

第七小学校 

令和７年（2025年度) 

５月 29日（木） 

教育目標： すすんで学ぶ子ども 協力して責任を果たす子ども 健康で心豊かな子ども（重点目標） 

 

 

 

 

 

 

 平素より、第七小学校の教育活動にご理解・ご協力をいただきまして、ありがとうございます。 
 令和７年５月 17日（土）、第２回学校運営協議会を開催いたしました。協議会の内容につきまして、以下のとおりご
報告いたします。 
 
 

    令和７年度 第２回学校運営協議会 報告 
 
日 時 令和７年５月 17日（土） 午後２時から午後３時 30分まで 
 
場 所 第七小学校 会議室及び各教室 
 
内 容 
 １ 出席者確認 
  ・ ９人出席（全 10人） 
 
 ２ 会長挨拶 
  ・ スマホを見ない日はないと言うが、まさしく Home＆Schoolにはさまざまな情報が入ってくる。 
   情報の視覚化によって自覚できることがある。 
  ・ 立川の小学校の件があった。学校への侵入者対応が求められている。 
 
 ３ 学校長挨拶 
  ・ 本日の学校公開には、概数で約 1,000人が来校した。自転車や自動車での来校者はほとんどいなかった。 
  ・ 立川の小学校の件もあり、管理職が北門・南門に立ち、来校者を確認した。開門は午前９時とし、来校者の名

札を確認するようにした。 
  ・ 不審者の侵入があった際の合図を校内で共有している。 
  ・ 参観後の保護者や地域の方々からお礼の言葉をたくさんいただいた。 
  ・ ５年生の八ヶ岳移動教室が来週ある。（※５月 23日（金）～24日（土）） 
  ・ ６年生は６月に日光移動教室がある。 
 
 ４ 議事 

（１）教科担任制、体罰防止、いじめ防止基本方針 
   学校だより（令和７年度 第４号 令和７年５月 15日付） 
（２）令和７年度 いじめの防止等の基本的な方針と取組内容 
（３）令和７年度 学校公開（令和７年５月 17日・土）アンケート 
（４）子ども見守りシートの活用について（八王子市教育委員会） 
   子ども見守りシート 

 
  ○ 体罰防止に向けた取組 
   ・ 昔の「愛のムチ」はない。言葉でもだめである。 
   ・ 人権を尊重した言葉遣い（名前を呼ぶときは「～さん」など）。 
 
  ○ いじめ防止基本方針 
   ・ いじめ防止強化の「ふれあい月間」がある。（６月、11月、２月） 
   ・ 特に、八王子市は「いのちの大切さをともに考える日」があり、本校では６月２日（月）の全校朝会で校長

が直接児童に「いのちの大切さ」を伝える。絵本『わたしのいもうと』を取り上げる予定である。 
   ・ 「いじめはどの学校にも起こりうる」という意識をもち、早く気付き、芽を摘むことが大切。 
   ・ 教職員が気付くと同時に、保護者も気付いたことがあったら学校に伝えてほしい。 
 
 

第七小学校（コミュニティ・スクール） 

地域運営学校だより 

「創立133周年 笑顔あふれる 自分も友達も大切にする学校」 学校の様子はホームページで確認！（毎日更新中！） 第２号 

 令和６年度 東京都教育委員会体育健康教育推進校  
 令和６年度 八王子市学校保健会学校保健努力校  
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  ○ 学校公開 
   ・ 今回は２～３校時を公開とした。一つは、児童の緊張（４時間緊張が続くと疲れてしまう）、もう一つは、教

員の授業準備（負担を軽減）。 
   ・ 来校者は必ず名札を着用とした。ないときは、校長・副校長が北門・南門で確認し、入校証を渡した。 
   ・ オープン教室は、隣の教室の声が聞こえてしまうことが気になるが、オープンスペースが広いため、保護者

がゆとりをもって大勢入れるメリットがある。 

【参観した委員より】 
・ 先生方はよく準備していて、予定どおりやっていました。また、 
緊張感も伝わってきました。同時に、一生懸命さが伝わりました。 

・ 活気があって明るかったのがよかったです。 
・ ベテランも若手も区別なくどの先生方もよくやっていました。 
・ 校長先生・副校長先生が門に立ってくれたことは安心材料になり 
ました。 

・ 昨年度落ち着きがないと感じた学年が落ち着いていて安心しました。 
・ 保護者が来ると子供は素晴らしい姿を見せてくれますね。本来の姿と違うのかもしれませんが。 
・ オープン教室を生かしていってください。 
・ 子供たちは昨日学習したことは話せていました。単元（※学習活動の一まとまり）の中で見通しをもって 
できるようになっていってほしいです。 

・ 綿ぼこりがたまっているところがありました。 
・ お知らせにある時間割り表を会場に何枚か置いていただけると嬉しいです。 

 
  ○ 子ども見守りシート 
   ・ 全児童に配布し、全て回収し、担任・学年・管理職が確認している。卒業後も保管している。 
   ・ 様々な言語のシートがある。様々な児童がいる実態がある。 
   ・ やりとりは必ず記録し、鍵がかかる金庫に保管している。 

【質疑応答】 
Ｑ．配布は４月に１回か？ 
Ａ．全児童対象には４月に１回配布し、あとは個別に対応する。 
 これとは別に、児童アンケートを年３回、保護者による学校評価を年２回実施している。 
【意見】 
・ いじめの案件で、中学校に進学して２～３日で登校できなくなった。中学校でも調べたが、小学校に保管さ
れていた情報が役に立った。情報を保管しておく大切さを感じたケース。 

・ 電子データで管理できたらよい。 

 
 ５ 資料 
  （１）通学路防犯カメラに係る現地状況調査 
    ※ 本協議会終了後に実施 
  （２）親児の会 活動計画 
    ・ 「親児の会」は、ＰＴＡのクラブ活動の一つ。 
    ・ 会長が意欲的で、楽しめる企画を準備している。 
    ・ 水鉄砲スプラバトル、肝試し、星空観望会 
  （３）学校運営協議会情報連絡会、学校運営協議会・地域学校協働活動推進員研修会 
 
 ６ その他（意見交流） 
  ◎ 現在、６年生の日光移動教室の費用が２泊３日で一人当たり約 47,000円。昨今の物価高騰の流れから５万円を

超えることが確実視されるが、どう考えるか。 
   （Ａ委員）５万円は高いが、高くても２泊３日がよい。思い出を大切にしたい。アンケートを取ってもいいので

は？ 
   （Ｂ委員）目的地次第。一括での支払いが難しい家庭があるかもしれない。積み立てという方法もあると思う。 
   （Ｃ委員）費用が出せなくて子供の楽しみを奪うことにはならないでほしい。値が上がる分、行政が補助してく

れればいいのだが。 
   （Ｄ委員）泊数はお任せする。昨年度、金額が提示されてから集金までの期間が短かったと聞いた。積み立てで

もいいし、もう少し早めに金額を提示してほしい。 
   （Ｅ委員）２泊３日は貴重な体験、ぜひやってほしい。値上がり分を児童手当などで補えないか。 
   （Ｆ委員）「移動教室」という名称からも、意味があって各種活動が組み込まれていることが分かる。 
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   （Ｇ委員）気持ちの上では行かせてあげたいが、お金の話は難しい。他のふところ具合は推し量り切れない。他
区市では費用を全て出してもらっていて、七小は１泊となると納得できないかもしれない。アンケー
トを取ってもいいのでは？他校の様子はどうなのか？ 

        → 今年度、１泊２日は市内に２校。七小があるブロック内の半数の学校が令和９年度に１泊２日を
検討中。町田市や神奈川県横浜市などは１泊２日で実施。 

 
 ７ グループミーティング 
  ◎ 各グループで話題を設定し、情報交換・意見交流               ※ ６年生は出張のため不在 
 
 
 
 
 
         【さくら学級グループ】 
 
 
 
 
 
 
 

【２・３年生グループ】      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        【専科・養護グループ】 
 
 
 
 
 
 
 

【４年生グループ】       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２・３年生の児童の状況について伝えました。校門
の施錠のことなど、安全管理に関しても話題にあが
りました。 

それぞれのクラスの様子を伝えました。学習グルー
プ（国語など）の分け方や学習の進め方などについ
て助言をいただきました。 

４年生の児童のいいところや課題を共有しました。 
教室のアコーディオンカーテンの管理など、施設面
のお話をいただきました。 

多くの児童がいる中での配慮が必要な児童への指
導の難しさが話題に。中学校でのＳＮＳトラブルな
どの情報も教えていただきました。 
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         【５年生グループ】 
 
 
 
 
 
 
 

【１年生グループ】       
 
 
 
 
 
 
 〔通学路防犯カメラに係る現地状況調査〕 
  ・ 第２回学校運営協議会後に実施 
  ・ 通学時だけでなく、児童の放課後活動時における安全対策や防犯上の観点からも必要な場所であるか 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

次回 令和７年度 第３回学校運営協議会 
    日時 令和７年６月 20日（金） 午後５時から午後６時 30分頃まで 
    場所 第七小学校 会議室 
    内容 学校評価 等 

 

１年生は真面目でいい子が多いですが、受け身にな
りがちです。高学年になったときに主体的に考えら
れるように、今からできることを話しました。 

進級などによる環境の変化が心配との声がありま
した。学年の教員全員で授業に対応したり、スクー
ルカウンセラーの面談を活用したりしています。 


